

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates der Studentenschaft „Friedrich List“ vom 09.05.2011

Anwesende Mitglieder: Alexander Weiß, Anne Hanicke, Dominique Courtin, Erik Weitz, Evamarie
Wießner, Fabian Köhler, Florian Waldvogel, Gesche Roß, Jonas Harz,
Konstantin Thieme, Lisa Kauerauf, Lorenz Wunsch, Marcus Klug, Maria
Sander, Michael Kümmling, Moritz Dorka, Sascha Hardel, Stefan Knepper

Nicht anwesend: Philipp Härtelt
Nicht anwesend
(entschuldigt): Anastasia Rempel

Gäste: Lars-Jörn Liedtke, Peter Wolf, Christoph Kautter, Jessica Wenzel (bis
20:25), Ulrich Gebler (bis 20:25), Alexander Labinsky (von 20:55 bis 21:15
Uhr)

Tag der Sitzung: 09.05.2011

Sitzungsbeginn: 20:05

Sitzungsleiter: Florian Waldvogel

Sitzungsende: 21:31

Protokollführer: Alexander Weiß

Tagesordnung

0. Formalia
1. Besuch aus dem Stura
2. Gremien
3. FA Listcup
4. Semesterticket
5. Neues aus dem Sprecherrat
6. Sonstiges

Eva fragt nach dem aktuellem Stand der
Einführung der Studiengangskoordinatoren.

Ulrich antwortet, dass die Schulung der
Studiengangskoordinatoren erst organisiert
werden muss, bevor darüber in der
Senatskommission abgestimmt werden kann.
Als frühester Zeitpunkt der Abstimmung ist das
Sommersemester optimistisch angepeilt.

TOP 0: Formalia

Der FSR ist mit 16 von 20 Mitgliedern
beschlussfähig.

Das Protokoll von Sascha der Sitzung vom
11.04.2011 wird angenommen.

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen
angenommen.

Moritz erkundigt sich nach der
Tätigkeitsbeschreibung des
Studiengangskoordinators.

Ulrich erläutert, dass die Auswertung der
Ergebnisse der Evaluation an den Fakultäten
nicht zufriedenstellend ist. Der Studiengangs-
koordinator soll die Stärken und Schwächen
des Studiengangs feststellen und verbessern.
Er/Sie wird einen beratenden Sitz in der
Studienkommission erhalten.

TOP 1: Besuch aus dem Stura

Ulrich Gebler aus dem Geschäftsbereich
Lehre und Studium des Stura stellt sich vor. Er
möchte die Kommunikation zwischen dem
Stura und dem FSR verbessern und ist offen
für Fragen.

Florian fragt, ob ein Wechsel des
Studienkoordinators alle fünf Jahre nicht
unrealistisch ist, da Studiengänge existieren,
die keine 5 Jahre dauern.

Ulrich bejaht dies.

Eva fragt nach der Zuständigkeit des
Qualitätsmanagementkonzeptes.

Ulrich berichtet, dass das Konzept derzeit in
der Senatskommission behandelt wird.

Sascha merkt an, dass die Evaluationsordnung trotz Beschluss vom Senat noch nicht veröffentlicht wurde. Problematisch ist dies vor allem, da sich manche Dozenten der Evaluation verweigern.

Ulrich bestätigt dies auch von anderen Fakultäten gehört zu haben und dass dies kein Einzelfall ist. Der GB wird sich der Problematik annehmen.

Florian fragt an wie die Kommunikation verbessert werden soll.

Ulrich merkt an, dass er sich derzeit einarbeitet und dass er sich bei den FSRs persönlich vorstellen will.

Eva fragt ob die Veranstaltung Gesprächszeit-Bildung wieder stattfindet.

Ulrich bestätigt dies und merkt an, dass der Termin über Frau Prof. Schaefer bekannt gegeben wird.

Sascha spricht die Berufungssperre an und kritisiert, dass 2 von 6 Professuren des Institutes für Wirtschaft und Verkehr nicht besetzt werden.

Ulrich versteht das Problem, da er bei seinem Studium auch betroffen sei und er (bzw. der Stura) vom Rektor immer mit der Exzellenzinitiative vertröstet wird.

Florian fragt an wie man in dieser Problematik verfährt. Bei den Gesprächen tritt man derzeit auf der Stelle. Die gleichen Argumente werden immer gebracht.

Ulrich fragt ob es Informationsbedarf über den Fachschaftsverteiler gibt. Aber derzeit gibt es keine weiteren Entwicklung.

Jessica aus dem GB Soziales/Kultur stellt sich vor und motiviert zur Mitarbeit in ihrem Ressort. Detaillierte Informationen erhält man während der Sprechzeiten GB Soziales.

Lorenz fragt was der Aufgabenbereich des Referats Kultur ist.

Jessica erklärt, es diene dem unterstützen und suchen von kulturschaffenden Institutionen an der TU. Zum Beispiel das Organisieren von

Straßentheater und Konzerten. Derzeitiges Projekt ist eine studentische Botschaft während der BRN. Jessica weist darauf hin, dass der FSR Studenten mit Fragen zwecks Bafög etc. gerne an den Stura weiterleiten kann.

Florian dankt den beiden Besuchern aus dem Stura.

TOP 2: Gremien

Institutsrat Verkehrsplanung:

Christoph berichtet, dass eine Referentin aus Kanada derzeit die Fakultät besucht. Bei Interesse über das Land und ein Praktikum vor Ort kann man sich bei ihr melden.

Prüfungsausschuss Verkehrsingenieurwesen

Sascha merkt an, dass die neuen studentischen Mitglieder der BS'ler Jens Rathke und Ronny Rose auf ihrer ersten Sitzung mit dabei waren.

Dieses Semester treten weit aus weniger Probleme auf, als in den Semestern zuvor. Zurückzuführen ist dies u.a. darauf, dass es keine gesonderte Bewilligung der zweiten Wiederholungsprüfung mehr gibt.

Bei der Anerkennung der Wahlpflichtfächer ist der Student in der Nachweispflicht. Außerdem muss dies durch Frau Marx abgeseget werden.

Es gibt ein Problem bei der Berechnung der Prüfungsnote bei Vorlesungen von Wirtschaftswissenschaften. Das HISQIS berechnet bei gleicher Punktzahl unterschiedliche Noten abhängig vom Studiengang Wirtschafts- oder Verkehrsingenieurwesen.

Es gibt wiederholend ein schlechtes Abschneiden der Studenten im Fach Mathematik. Prof. König schlägt einen gesonderten Hinweis im Semesterbogen auf die Brückenkurse vor. Sascha zweifelt daran, dass diese Maßnahme ein besseres Abschneiden der Studierenden bewirken wird.

Die Anerkennung von Prüfern für den Studiengang Bahnsystemingenieurwesen erfolgt automatisch, soweit diese als Prüfer für Verkehrsingenieurwesen bestellt sind.

Die geänderte Geschäftsordnung wurde beschlossen.

Prüfungsausschuss Verkehrswirtschaft Bachelor

Dominique: Das nächste Treffen wird voraussichtlich Ende Mai oder Anfang Juni sein.

Florian: Die Vorlesung Potenziale im Fahrradverkehr kann jetzt auch für das Modul M13 Berufliche und soziale Kompetenz angerechnet werden.

Prüfungsausschuss Verkehrswirtschaft Master

-

Studienkommission Verkehrsingenieurwesen

-

Studienkommission Verkehrswirtschaft:

Maria gibt bekannt, dass das nächste Treffen für den 31. Mai angesetzt ist.

Fakultätsrat

-

Studentenrat

-

TOP 3: FA List-Cup

Anne fasst die Planungsvorbereitungen zum List-Cup zusammen und erläutert den Finanzantrag. Die Hallenmiete wird von der Bahn-BKK gesponsert. Außerdem wird der Verkauf von Lebensmitteln aufgrund der letztjährigen geringen Nachfrage zurückgefahren. Es wurde beschlossen, dass nicht gegrillt wird. Sondern belegte Weißbrot-Ecken dies ersetzen werden.

Eva meldet, dass es unter Umständen ein Problem geben könnte, da das USZ an diesem Tag noch kein Personal gefunden hat um die Halle aufzuschließen. Im allerschlimmsten Fall muss ein Ausweichtermin gefunden werden. Ein anderes Datum zu finden könnte schwierig erweisen, folglich könnte der List-Cup ausfallen.

Alexander Weiß fragt in welchem Maß die Preise in Form von Buttons verteilt werden sollen.

Anne erklärt, dass jede/r Spieler/in aus den im Finalspiel teilnehmenden Mannschaften einen erhält.

Anne stellt einen Finanzantrag in Höhe von 428,80 €.

Der Finanzantrag wird mit 18 von 18 Stimmen angenommen. Es gab keine Gegenstimmen oder Enthaltungen.

TOP 4 Semesterticket

Lorenz stellt einen GO-Antrag auf geschlossene Sitzung.

Florian stellt einen GO-Antrag auf öffentliche Sitzung.

TOP 5: Neues aus dem Sprecherrat

Moritz berichtet kurz von dem Sprecherratstreffen letzten Freitag mit Herrn Lippold und Herrn Wilhelm bei dem Sascha und Alexander L. ebenfalls anwesend waren.

Themen waren u.a die Neubesetzung der Stelle im Prüfungsamt durch den nahenden Ruhestand von Frau Marx und die mögliche Bezahlung von Tutoren für Softwarekurse.

Dominique merkt kritisch an, dass kein Vertreter des Institutes für Wirtschaft und Verkehr anwesend war.

Moritz berichtet weiterhin, dass die Telematiker im Jahr 2012 aus der HTW ausziehen sollen. Es ist angedacht am Falkenbrunnen Position zu beziehen. Professor Lippold hat sich für Räumlichkeiten im Potthof-Bau ausgesprochen.

Lorenz fragt wann das nächste Vernetzungstreffen stattfinden wird. Eva merkt den 1. Juli als geplanten Termin vor.

Micha weist auf die Anlage hin.

TOP 6: Sonstiges

Sascha weist darauf hin, dass die Prüfungsanmeldung im HISQIS nicht

rechtsverbindlich ist. Es wird geraten die PDF-Anmeldung zu speichern und ausgedruckt zur Prüfung mitzubringen.

Dominique lässt eine Liste für die Bestellung von T-Shirts herumgehen und bittet jeden bei Interesse sich auf diese einzutragen.

Eva dankt Florian für die Aufräumarbeiten im Keller.

Moritz gibt den Hinweis, dass die Redmine-Einführung bei Thilo Becker am Dienstag in der 7.DS im POT 251 stattfindet.

Moritz gibt bekannt, dass es auf Wunsch des Lehrstuhls von Prof. Kabitzsch ein Unterforum für Informatiker in dem FSR-Forum eingerichtet wurde.

Florian schlägt vor auch anderen Professoren die Nutzung dieser Plattform ans Herz legen.

Moritz würde zuvor gern die Resonanz abwarten.

Peter W. lädt zur kommenden Stura-Sitzung ein und bittet alle zur Einschreibung in die Liste für den Uni-Tag.

Dominique fragt ob ein Termin für den Ausflug zum Klettergarten unter der Woche oder am Wochenende gefunden werden soll und fragt nach Terminvorschlägen.

Florian lässt Grüße von Kristin und Mario ausrichten.

Florian lädt herzlich zur nächsten Sitzung am 16.05.2011 um 20:05 Uhr ein und schließt die heutige Sitzung um 21:31 Uhr.

Protokollführer: Alexander Weiß

Sitzungsleiter: Florian Waldvogel